
Тренажер по русскому 
языку
Правописание

Наречий. 7 класс. ФГОС
Подними самолет

 в  небо !
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№345 им. А. С. Пушкина» Андреева А. Ю.



Дорогой друг!   
Соверши перелёт по маршруту 
«Правописание наречий» !  Чтобы 
поднять самолёт в небо, прочитай 
задание на взлётной полосе  и выбери 
облако с правильным вариантом ответа.        
В случае ошибки облако станет грозовым!



Во всех, кроме 
НАСТЕЖ(?)

                    

На конце каких наречий
 пишется Ь: проч(?), 

навзнич(?), сплош(?), 
настеж(?),   наотмаш(?)?

                                 

Во всех

Все без Ь



 

На конце каких наречий
    не пишется  Ь: УЖ(?), ЗАМУЖ(?),

 НЕВТЕРПЁЖ(?)? 

                                    

Во всех

Пишется во 
всех

Во всех, 
кроме ЗАМУЖ
(?)



                    
На конце каких наречий

 пишется Ь: настеж(?), проч(?),
за полноч(?) , замуж(?)

  
                                       

Во всех, 
кроме 

ЗАМУЖ(?)

Во всех
Все без Ь



На конце каких наречий
     пишется  Ь: УЖ(?), ЗАМУЖ(?),

 НЕВТЕРПЁЖ(?), НАСТЕЖ(?) ? 

В слове
настеж(?)

Не пишется 
нигде

Во 
всех



                 Всегда ли на конце 
наречий 
      после  Ш и Ч пишется Ь?
                                      

Всегда

Есть 
исключени

я

Никогд
а



                    
Пишется ли Ь на конце 

наречий
 после  Ж?

 
                                    

Нет, не пишется. 
Исключение - 

слово НАСТЕЖЬ

Нет, не 
пишется

Пишетс
я 

всегда



                   

Вскач(?), напроч(?), 
невмоч(?), 

  точ(?)-в-точ(?), проч(?)
Все наречия на одну

 орфограмму. На какую? 

                                      

Наречия, 
оканчивающиеся 
на Ч и Ш, пишутся 

с Ь.

Наречия, 
оканчивающиеся 
на Ч и Ш, пишутся 

без  Ь

 Это слова-
исключени

я



                    

   Под(?) силу, на(?)
совесть,
   на(?)глазок, на(?)скаку,
   на(?)днях,  по(?)памяти, 
   бок(?)о(?)бок - все 

пишутся… 
                                       

 через 
дефис

раздельн
о

 слитно



                    

Кое(?)как, зачем(?)то,
 хорошо(?)то, 
когда(?)нибудь,

 где(?)либо, всё(?)таки – 
все пишутся… 

                                       

 

раздельн
о

 через 
дефис

 слитно



                    

  По(?)другому,  по(?)
настоящему,
   по(?)человечьи, по(?)
английски,
   по(?)лисьи, по(?)немецки,   
   по(?)французски, по(?)
русски 
             –  все пишутся… 
                                       

 
раздельн

о

 через 
дефис

 слитно



                    

   Еле(?)еле, чуть(?)чуть, вот(?)
вот,
  видимо(?)невидимо, мало(?)
помалу,
  всего(?)навсего, как(?)никак,
   давным(?)давно, волей(?)
неволей
     –  все пишутся… 
                                       

 
раздельн

о

 через 
дефис

 слитно



                    
          Во(?)первых,  во(?)
вторых, 
        в(?)третьих  –  все 
пишутся… 
                                       

 
раздельн

о

 через 
дефис

 слитно



                    

   По(?) двое, по(?) трое,
   до(?)смерти, на(?)лету,
   на(?)ходу,  на(?)миг, 
   с(?)разбегу - все 
пишутся… 
                                       

 через 
дефис

раздельн
о

 слитно



   По(?)осеннему,  по(?)
весеннему, 
   по(?)летнему, по(?)
зимнему,
   по(?)прежнему , по(?)
старому
    –  все пишутся… 
                                       

 
раздельн

о

 через 
дефис

 слитно



                    
             По(?)моему, по(?)твоему,
             по(?)нашему, по(?)вашему
              –  все пишутся… 
                                       

 раздельно через 
дефис

 слитно



   В(?)ручную,  на(?)
удалую,
   в(?)тайне, в(?)первые, 
   на(?)чисто, на(?)глухо,
   в(?)плотную – все пишутся

 через 
дефис

слитно

 
раздельно



                    

       

     Издавн(?), намертв(?), 
справ(?),
         искос(?), засветл
(?), начерн(?)- 
         правописание  этих 
наречий
               зависит

0
                                   

от  
приставк

и

от 
ударения



 Вправ(?), налев(?), 
запрост(?), 
 набел(?),  затемн(?), зажив
(?),
   наглух(?) –  во всех 
наречиях
   пишется  на конце                     

ОА



                    

       

         Изредк(?), досух(?), справ
(?),
         искос(?), досыт
(?), снов(?)- 
         на конце этих наречий
               пишется

0
                                   

А
О



                    

       

          У наречий с 
приставками
                 ИЗ-    ДО-    С- 
          на конце   пишется

0
                                   

А
О



                    

       

          У наречий с 
приставками
                 В-    НА-    ЗА- 
          на конце   пишется

0
                                   

О
А



                    

       

           Тягуч(?), свеж(?), горяч
(?),
           тревожащ(?), жгуч(?) -    
- 
         правописание О и Е на 
конце
          этих наречий зависит

0
                                   

от  
ударения

от 
приставк

и



                    

       

          На конце наречий
          после шипящих  
          под ударением
                   пишется

0
                                   

О
Е



                    

       

          На конце наречий
          после шипящих  
          без  ударения
                   пишется

0
                                   

Е
О



Тебе это 
удалось!

Полет  успешно 
завершен !
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http://img1.liveinternet.ru/images/attach/c/5/89/134/89134609_previ
ew_Animashki_na_voennuyu_tematiku_na_prozrachnom_fone__475_.
gif  - самолётик

За основу презентации взята игра – тренажёр «Подними 
самолёт в небо. Отрицательные местоимения» учителя 
Суппес В.В. МОУ «Гимназия № 69 им.Чередова И.М.»  г. Омск

Большое спасибо за идею Олифировой Т.И., учительнице  
СОШ № 14 г. Северодонецка


